

Editor
y Admor.
L. Cartín G.
Oficina
150 varas al Sur del
Colegio de Sritas,
Teléfono 1131
Apartado III

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensua
¢ 2.00
Número
suelto
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 10 DE JUNIO DE 1926

Núm. 2279

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El Ford es muy popular en Francia

París.—Si en Francia fuese a hacerse una votación popular para averiguar quien es el americano más popular en el país, probablemente Henry Ford estaría a la cabeza de la lista. Y por otra parte, si se quisiera proclamar igualmente al americano más impopular y más antipático para el pueblo francés, el Senador Borah se llevaría la palma.

Todas las excentricidades y todas las declaraciones del gran fabricante de automóviles baratos encuentra siempre amplio eco en la primera página de los periódicos franceses.

Y todo ataque contra Francia en particular o el mundo en general por el Senador Borah dentro o fuera de la Alta Cámara de Washington, excita enseguida la ira de la Prensa francesa.

Cuando Henry Ford celebra un concurso de violinistas, compra una hostería o hace unas manifestaciones cualesquiera, la noticia es cableografiada con estricta fidelidad a Francia. Cuando el padre de los fofingos se improvisó bombero, con su esposa, para combatir un incendio estallado en una hostería histórica, los periódicos de París dijeron:

No se puede menos que llamar la atención hacia este acto del gran fabricante de automóviles, quien a pesar de su vasta fortuna, sigue viviendo de la manera más sencilla.

A juzgar por el tratamiento que les da la Prensa francesa, los diez americanos más populares son:

- 1.—Henry Ford.
- 2.—Jack Dempsey.

- 3.—El representante a la Cámara A Pratt Andrews.
- 4.—Charlie Chaplin.
- 5.—El Presidente Coolidge.
- 6.—Mary Pickford.
- 7.—Miss Anne Morgan.
- 8.—J. Pierpont Morgan.
- 9.—El General Pershing.
- 10.—Thomas Edison.

En cuanto a la impopularidad, el Senador Borah y Andrew Volstead marcharían a la cabeza del grupo correspondiente. Los diarios franceses han manifestado amenuado el deseo de ver al político por Idaho en persona, negándose a creer que un individuo pueda odiar a Francia tanto como el Senador. En cuanto a Volstead, se le aborrece por que su ley prohibicionista le costó a Francia su principal mercado de vinos.

El Presidente Coolidge se le conoce poco en Francia, principalmente debido a que nunca se le menciona.

La Prensa francesa no comprende que el Presidente y el vocero de la Casa Blanca se niega a publicar sus declaraciones por temor a las complicaciones internacionales.

Otras figuras prominentes de los Estados Unidos como el Gobernador Al Smith, Gifford Pinchot, Hiram Johnson, Irving Berlin y Paul Berlenbach apenas son conocidos.

Nunca se le menciona en los diarios de esta capital.

El testamento de Stokes imputado por su viuda

New York.—Mrs. Helen Elwood Stokes, viuda del acaudalado hotelero William Stokes, impugnará ante los Tribunales el testamento de su esposo bajo el alegato de enajenación de las facultades mentales en el momento de redactarlo.

En dicho testamento, tras de algunas donaciones a instituciones benéficas, aparece como único heredero el hijo primogénito, Weddie, habido de su primera esposa, Rita de Acosta, omitiéndose los nombres de la viuda y del hijo menor.

Querrela contra Toscanini

Milán Italia.—El punto hasta el cual un director de orquesta—aunque sea tan eminente como Arturo Toscanini—puede criticar a un miembro de su orquesta debe decidirse en un tribunal local, según resulta de la demanda por daños y perjuicios establecida contra Toscanini por el primer violín Giovanini, Licani, de lo Scala.

Liani, dice que el director lo insultó durante un ensayo alegando que Toscanini le dijo: «Aquí no se quieren encanijados. Usted es sumamente débil». Esta afirmación junto con otras críticas, según sustenta Liani, constituyen una difamación.

Fiesta pide en matrimonio una joven andaluza

Palma de Mallorca.—El celebrado tenor Miguel Fleta ha pedido la mano de la señorita Carmela Santamaria, bella y gentil damita andaluza, residente en Palma.

Las bodas se celebrarán muy pronto. El novio la obsequió con una valiosísima sortija. La noticia está siendo comentadísima por lo inesperada.

Machetes para el Brasil

Toledo.—El General del ejército brasileño Francisco Nevel Antoinne ha aprobado y elogiado grandemente la construcción de ocho mil machetes en la fábrica nacional con destino al ejército brasileño. Antoinne, fué comisionado por su gobierno para recibir dichas armas.

Fallece el noble jefe de la casa Hohenlohe

Berlín.—Falleció en su finca de Hungría donde pasaba sus últimos años, el Príncipe Christian Kraftz Hohenrohe Ochiringen Duque de Ujest, jefe de la eminente familia Hohenrohe. Contaba 79 años de edad y era considerado como el hombre más rico de Alemania.

La estatua de Ponce de León

Madrid.—En el Parque del Retiro se ha inaugurado la estatua de Ponce de León con la asistencia de la Infante Isabel y representaciones extranjeras de las Asociaciones de Sordo Mudos.

Alejandro Lerroux se halla enfermo padeciendo de ciática.

No es explicable del todo la depreciación enorme del franco

Se hacen conjeturas acerca de la tremenda depreciación de francos los que han llegado a cotizarse a razón de 163 por libra esterlina.

Nada en la situación financiera justifica esta baja, sin bien el movimiento es general en todas las monedas europeas, habiendo sufrido los efectos la lira, la cual ha llegado a perder 16 puntos.

El Congreso Socialista de Clermont denuncia al bolcheviquismo

Clermont Forrand, Francia.—El Congreso Socialista por una votación de 2,249 contra 166 aprobó una resolución negándose a participar en el Ministerio.

Acordó apoyar la leva sobre el capita la estabilización monetaria, la paz en Marruecos, y el seguro social y denunció el movimiento bolchevique.

Siete mil chinos expulsados de la capital húngara

Viena.—Los despachos procedentes de Budapest dicen que la policía ha dispuesto la expulsión de... 7,000 chinos que se han establecido en esta ciudad. Muchos chinos expulsados de otros países europeos se han congregado en la capital húngara. Los despachos alegan que la policía cree que los chinos se ocupan en la distribución de literatura comunistas.

Sanjurjo Pdte. de honor de los chicos de la Prensa

Madrid.—La Asociación de la Prensa ha entregado un pergamino al General Sanjurjo nombrándole presidente honorario de la organización.

Se prorroga el Decreto que regula los alquileres

Madrid.—Se ha prorrogado el plazo del Decreto regulador del precio de los alquileres, para que los propietarios puedan hacer la modificación correspondiente.

Recordando....

Para mi hermana Orfilia

Hoy hace cuatro años que llegué por vez primera a este tranquilo pueblo de Santa Ana. Fué el 7 de junio de 1922. Era una mañana hermosa aquella: el aire estaba saturado de aromas de flores silvestres y un olor a tierra húmeda.

Aún recuerdo la grata impresión que experimenté cuando, desde lo más alto de la cuesta de «Las Lajas», ví la modesta iglesia con sus torres piramidales y la plaza circundada de hermosos higuerones octogenarios.

Ya más cerca del pueblo pude darme cuenta exacta de su admirable—por lo pintoresca—posición: semejante es, de lejos, a un nido de codornices. La población está rodeada por cerros poco altos y colinas bajas que, con su vegetación siempre viva, refrescan el aire y purifican el ambiente.

Desde el instante mismo de mi llegada me sentí atraído de modo irresistible hacia este hospitalario pequeño edén....

Alguna fuerza magnética, o para mejor decir, alguna, deidad me detiene y me arraiga más, más y más... Lo propio ocurrió a Odiseo, rey de

Itaca, cuando en su regreso a la patria, después de la toma y destrucción de Troya, fué detenido por la diosa Circe en su funesto palacio.

El aire puro de las montañas vecinas que respiro: el trato constante, franco y sincero de los hijos del pueblo, la limpieza y diaphanidad del cielo con su dombo misterioso e impenetrable y el misticismo y recogimiento en que vivo, han encendido en mi corazón una hoguera insxtinguible de cariño en cuyo fuego mi sangre se abrasa.

Quiera Dios que este encanto—si es que encantado estoy—, no tenga fin jamás.....!

José Bustamante C.

Santa Ana, 7 de junio de 1926

Quiebra de un comerciante

Ayer se comentó mucho en esta capital la liquidación de un comerciante indú del mercado.

El monto de los créditos era de 15 mil colones, y el ramo especial del interesado eran los sombreros de pita.

Se llegó a un acuerdo privado entre los acreedores. Todo esto es producto de la enorme crisis comercial.

POSTAL DE GRECIA

Meritorio es el esfuerzo de la Junta Escolar y del Personal Docente. Nuestra escuela es campo de actividad intelectual, moral y social.

Ahora se trata de comprar e instalar una buena cocina, para lo cual se hace una recolecta a fin de comprar una muy buena de hierro.

Los maestros viven vanagloriados de que la Junta y todos los vecinos de nota los comprenden y ayudan con regalos en dinero y en obsequios. Hasta un juego de sillas recibió la escuela por parte del fabricante don J. Alfaro.

La Junta por su parte trabaja con tesón para completar los edificios y establecer así mayor comodidad para los escolares y maestros.

Grecia da con estas actividades una alta nota de cultura y de buen deseo para su niñez, que quiere ver instruida y educada.

También convendría en este cantón establecer un centro médico, como el que está planteando el Dr. Núñez, Subsecretario de Salud Pública, para San Ramón. Aquí de sobra puede surgir una institución de esos servicios.

Fiesta en Cot de Cartago

En este laborioso pueblo de agricultores y ganaderos habrá dentro de breves días una fiesta. Como se acerca el 13 de junio, fecha dedicada a San Antonio de Padua que es el patrono de la iglesia de ese lugar, se le harán hermosas fiestas religiosas.

Muchos son los preparativos que se han dispuesto, los cuales prepara el presbítero Casante Vargas.

Deseamos por nuestra parte que los coteños se diviertan mucho y que al milagroso santo se le dedique un festival de primera clase.

Labores de Higiene local

Esta semana la tifoidea va en disminución, pues los reportes de los médicos han sido más escasos. Los inspectores en su totalidad les ha dedicado el Dr. Fonseca a inspeccionar el barrio Luján y el Keith que se han indicado como más infeccionados. Se han registrado cerca de 300 habitaciones, pero en general la salubridad por esos sectores no es tan mala. Hay sin embargo un caso en observación tratado por el Dr. Segreda.

Se ha encarecido a los vecinos redoblar el aseo de los patios y guardar bien las basuras, pues es opinión general que la mayor propagación de la tifoidea la hacen las moscas. Hemos de alabar el celo de los inspectores de higiene.

Ejercicios espirituales

El lunes 14 del presente mes empezarán los ejercicios espirituales para las Madres Católicas en la Capilla del Colegio de Sión.

Habrán todos los días misa a las 8 de la mañana y a continuación plática. A las 3 de la tarde habrá nueva plática.

Terminarán el domingo 20 con la comunión de las señoras ejercitantes.

Las instalaciones de luz eléctrica deben someterse a planes

Hay ahora una larga tramitación para instalar redes eléctricas dentro de los edificios particulares, pues se les quiere dar entera seguridad y que se ajusten los trabajos a las demandas del Banco Unico Nacional Asegurador, ya que casi todos los edificios son asegurados.

Por eso aconsejamos a los constructores que antes de emprender tales trabajos visiten la oficina de Ingeniería Municipal para pedir instrucciones concretas. Muchas gentes no saben a estas horas que solo se permite el uso de alambre blanco y que para pedir la poga de la corriente, se necesita hacer solicitud en la respectiva compañía y pagar ¢ 2 mediante un timbre

Sección de la "Liga de Acción Social"

OBSEQUIOS PARA LA BIBLIOTECA

En el mes de mayo se recibieron los siguientes obsequios que tanto agradecemos:

En efectivo

El P. don Rosendo de J. Valenciano \$ 100. Doña Juanita Solís de Carranza \$ 5. Doña María de Tellini \$ 4. Y X X 0.50.

Obsequio de libros

El P. don Ramón Arnesto obsequió los siguientes: «Los Ejercicios Espirituales de San Ignacio de Loyola». Un «Diccionario Enciclopédico», en cinco idiomas. Un «Compendio de Gramática Castellana» y tres tomos del «Catecismo Popular Explicado de Spirago».

Doña Adelina de Castro obsequió «La voz de una madre», por Dolores del Pozo.

La Sta. Jael Castro envió: «Conferencias a las Terciarias Dominicanas», por una Terciaria.

Doña Ester v. de Vargas obsequió: «Una Flor junto al Camino», por J. María Folch.

La Sta. Juana Carvajal envió: tres folletos de la «Corona Fúnebre del Padre Arayita», además 12 estampas, 12 escapularios del Corazón de Jesús y 12 medallitas de la Inmaculada, todo para la propaganda contra los libros protestantes.

La Sta. N. N. envió: 12 «Trisagios a la Sma. Trinidad», para el mismo fin.

Envío de libros malos

Aviso también que se han recibido 9 novelas inmorales y 2 biblias protestantes. Espero que la Sma. Trinidad ha de recompensar con creces a todas estas buenas personas y ha de librar sus hogares de las acechanzas del demonio disfrazado con la careta de malos autores.

Una noticia interesante

He de dar también una buena noticia a las lectoras de esta sección y es que ya nuestra Biblioteca tiene una fundación.

Si señoras y señoritas, como lo oyen, y se llamará «Biblioteca del Apostolado» y se ensanchará, Dios mediante, en la ciudad de Alajuela.

La estimable Sta. María Núñez se encargará de ella, y llevará ese nombre porque la Sta. Núñez pertenece a la Asociación del Apostolado y

ella de acuerdo con las demás socias han convenido en que dicha Biblioteca pertenezca al Apostolado y quede fundada bajo los auspicios del Sagrado Corazón de Jesús.

Manifiesta la Sta. Núñez, el deseo de que algunas socias de «La Liga de Acción Social» de San José estén presentes el día de la inauguración, tanto por ser esa Biblioteca idea nuestra, como para despertar mayor entusiasmo entre las socias del «Apostolado de la Oración» de Alajuela. Ya lo saben pues.

Ojalá que la culta sociedad de Alajuela ayude a la Sta. Núñez en la formación de esa Biblioteca como lo está haciendo la de San José, con la nuestra, pues como están viendo los lectores de esta sección, no pasa un mes sin que deje de llegarnos algún obsequio. Seguiremos confiando en Dios que ha de permitir, veamos algún día a nuestra querida Patria libre de tantos libros perversos y libre de las herejías de los libres pensadores, toósofos, espiritistas y protestantes que se leen en ellos.

ROSA QUIRÓS P.
Secretaría del Directorio de Lecturas

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Tifoidea en San Ramón

La calidad de agua de San Ramón es detestable y peligrosa. Allá también ha habido un brote de tifoidea, que se ha hecho peligroso.

Ahora se trata de nombrar allí un buen médico. Por lo pronto conviene un facultativo misionario para salvar al resto de la población.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Chofer en libertad

Alrededor del triste suceso del mediodía del martes, en el cual un niño perdió la vida, por su imprudencia temeraria, se dice que no hubo culpa en el guía de la máquina, pues es hábil y hasta prudente.

Delatado el hecho ante el Alcalde 1º, se acordó que el chofer quedara en libertad, mientras se completa el sumario. El público se lamenta de estos procedimientos, pues desea sanción mayor, pero así lo dispone el Código Astúa en vigor.

El padre del chico se encontraba en Limón y la madre desgraciadamente permanece con parálisis aguda.

Queso con chile Salmones Mortadella

Importación directa

“EL AGUILA DE ORO”

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

El día astronómico

Según el almanaque Ariar, hoy se verificarán lluvias.

La luna marca *face nueva* a las 4 horas de la mañana y 8 minutos.

Por la noche a las 20 horas, será la conjunción con Mercurio.

De San Ramón

En breve se van a activar los trabajos del Palacio. Hay dos teorías: conservar los dos pisos o establecer uno solo.

Ambos planes son oaros, pero la larga experiencia va aconsejando que en esas zonas de peligro las casas no excedan de 5 metros. El Congreso dará 50.000 colonos más para la reedificación.

LA FIEBRE AMARILLA Y EL LIMÓN

OTRO USO DE ESTA FRUTA ADMIRABLE

Muy probablemente nuestros lectores recuerdan que en ciertas regiones de éste y otros países vecinos donde, de tiempo en tiempo, hace su trágica aparición la fiebre amarilla, se ha usado, con magnífico éxito, el jugo de limón como un coadyuvante del tratamiento general. Tanta fe tienen en él algunas personas, que lo emplean como único remedio y sostienen que no falla nunca. Por eso puede decirse que para nosotros es muy grato pero no sorprendente la noticia de que científicamente se haya comprobado ahora que el limón es un auxiliar terapéutico valiosísimo tratándose de ciertas enfermedades como resfriados, catarrros, gripe, etc. Un médico tan respetable como el Dr. Copeland (ex-Jefe del Departamento de Sanidad y actualmente Senador de los Estados Unidos) aconseja para cortar los resfriados un baño lo más caliente posible y cinco o seis vasos de limonada. Otros médicos de igual fama recomiendan tratamientos similares a base de limón, pero parece que lo que está dando los mejores resultados es el «Método Bayer» que consiste en tomar al acostarse dos tabletas de FENASPIRINA (el famoso producto Bayer que, según recordarán nuestros lectores, fué el que salvó más vidas en el mundo entero durante la epidemia de influenza) y una limonada bien caliente. No hay que saber de medicina para comprender que la combinación de ese magnífico remedio con el efecto del limón, tiene que dar excelentes resultados. Las personas que ya han tenido ocasión de emplear este método, dicen que es admirable no sólo por lo sencillo y rápido, sino porque tiene la enorme ventaja de que no descompone el estómago como las preparaciones laxantes, ni atonta como la quinina.

La Costa Rica Motor Co. solo vende automóviles

Un largo lustro de actividades se llevó en el país esta poderosa empresa, que dedicó el talento y la energía de sus socios Revilla y Lutz al establecimiento del transporte rápido mediante camiones. A ellos les queda el gusto de haber iniciado en el país ese servicio, que luego ha tenido tantos imitadores.

Pero la empresa cesó sus actividades de locomoción desde el 1º del corriente y ahora solo se dedica a la venta de automóviles de la excelente clase de Chevrolet, que ha logrado acreditar y que han dado resultado halagüeño como carros fuertes y económicos.

La Costa Rica Motor ha desempeñado ya un importante papel en la corta historia de nuestro tráfico, que nació con las diligencias que importó don Pepe Feo.

Además de entender en los sucesivos solo en la venta de camiones y automóviles, uno de los socios, el Sr. Agatón Lutz se va a dedicar casi solo a la explotación del banano en las costas occidentales en la propia feraz región de Pirris.

Sentimos que la C. M. Co haya dejado el tráfico y a sus laboriosos dueños les deseamos todo éxito en sus nuevas actividades industriales y agrícolas.

De San Antonio de Belén

Con gran pompa y solemnidad se preparan las fiestas patronales en este pueblo, que se efectuarán en los días 12 y 13 del corriente mes.

En el Rosario de la víspera, tendremos el gran placer de escuchar nuevamente al Muy Ilustre Señor Canónigo Dr don Carlos Borge, Cura de La Soledad de San José, a cuyo cargo estará el sermón de ese acto.

En la Misa Patronal hará el panegírico el Ilmo. y Revmo. Señor Obispo Dr. don Claudio Volio.

En la víspera tendremos también Recreo por la Banda herediana, elevación de globos y zepelines, Retreta y juegos de pólvora y exhibición de películas cinematográficas.

Para el domingo 13 se anuncia un gran match de Balompié entre el team Seminarista (josefino) y el «Latino América» de esta localidad, que tendrá gran interés, a no dudarlo.

La orquesta y voces del Rosario y Misa solemnes, estarán bajo la dirección del insigne profesor don Fernando Murillo.

Como se vé, los cultos religiosos para esos días, están preparados con sumo gusto y cuidado, por lo que es muy digno de alabarse, aplaudirse y felicitarse el celo y entusiasmo de nuestro Cura, señor Presbo. don Silvestre Seuva

Corresponsal

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Recorte y envíe en seguida este CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de \$ 7.00 más \$ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño.....Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

Sor María del Santísimo Sacramento

*¡Oh, cómo debe irradiar tu alma!
Un más fulgente espíritu que el tuyo
Jamás voló de la prisión humana
A eselarecer el mundo de los justos.*

LORD BYRON

Ahora que las lluvias benéficas y fecundantes con su caricia entreabren las flores; ahora que todo decía su canción de dicha y un sol de alegrías matizaba nuestro pensamiento, como en un amanecer de renovaciones espirituales; cuando la pena amarga de tu ingreso al claustro donde tu alma pura se ofrendaba al Altísimo en un perenne holocausto de místico amor, y nuestra herida cerraba sus labios, nos llega laónica, dura y cruel la noticia de tu muerte, si es que a un sueño tan dulce como el tuyo podemos llamar muerte porque ella ha debido ser un transporte celestial de inefable quietud.

Sí, tu partida fué como un sereno y apacible adormecer de músicas lejanas, que imprimían su nota idílica de poesía en aquel último instante de tu vida, que se deslizó manso y tranquilo como el discurrir de un rezo conventual que fuiste a terminar allá junto al Dios de tus amores.

Por eso aquella hora que a nosotros nos llena de amargura fué iluminada desde lo alto por esa luz seráfica que alumbró también el tránsito de la Santa avileña, de la Beata Margarita y de la tierna y delicada Teresita del Niño Jesús, que se fué, se marchó para siempre en un dulce éxtasis con el amor de su alma, aquel que penetró dentro de su corazón con tan bellas palabras que la transformaron en cáliz de ternuras diáfanos, como el rocío mañanero que cristaliza sobre los pétalos de la azucena, como sobre

una ánfora de místicas fragancias que junto a ti, aspiraron arrebatados las legiones de ángeles que rondaban tu lecho en aquel instante de aleluyas en el cielo.

Así me dice el corazón que fué también tu postrer momento; yo lo imagino, en medio de esta soledad que me rodea, como una apoteosis solemne y majestuosa, como una orquestación celestial de inefable encanto; porque el dolor se concibe como un tormento de los que pecan, en nosotros que arrastramos una cadena de pasiones y de ansias insaciables que nos ortigan los sentidos; pero morir, qué digo, dormir, dormir como tú, ese sueño eterno de beatitud y santidad, experimentando en el supremo instante, no el frío de la instrusa que nos acocha, sino la infinita sensación de lo eterno que te llamaba, la caricia sedante de los querubos que besaban tu frente perfumada como los lirios y tus labios ya pálidos, en quienes brotó a raudales la plegaria, que surgía del corazón como de un surtidor de aguas frescas que alivia a caminantes; porque así fueron tus fervores: miel riquísima de piedad y de amor, bálsamo bendito que restañó heridas hondas y sangrantes; agua, agua fresca que renovó en nosotros la ansiada paz espiritual y que nos hizo el milagro de elevarnos a la contemplación de ese Dios bueno, objeto de todas tus adoraciones.

Oh poder magnífico de la oración puesta en tus labios virginales, como un óleo santificante, como cris-

talino rocío sobre la rosa de tu boca que se entreabrió solo para bendecir y orar.

Sí, yo no puedo contemplarte dentro de mi pensamiento sino bajo esta sola impresión; la de la gloria, la de la dicha que regó de flores tu camino para perfumar tu vida breve y delicada como la propia vida de ellas.

Por eso te veo en esta hora crepuscular que ensombrece y hace más triste la lluvia que cae, en mitad de los cielos, transformada en albo lirio en donde tu virtud es aroma, tu oración salmodia y tu santidad suspiro y tu belleza dulce cantar que preludia también los coros angélicos que desearan para sí tu blancura de nieve, que surgía del alma como gajos de azahar que embalsaman hoy el cielo con sus extrañas esencias.

Sí, son la mirra de tus plegarias, son bálsamos de tu bondad, son el espíritu de tu humildad suma aprendida en el solitario de Asís y que cuajó plena de hermosuras, como el trigo dorado dentro de la espiga que acaricia el viento.

Así fué tu corazón, tabernáculo de todos los tesoros, nido de ternuras y cristal en que irradiaba tan sólo aquel amor de los amores que cautivó tus sentidos y para quien solamente fueron tus besos castísimos.

Para El, que pende de la Cruz como un racimo de preciosa vid, que nos regala el vino sagrado que mana de su costado abierto y que acariciaste tantas veces con seráfica delicia, bebiendo allí licor de virtud y néctar sagrado de santidad fueron tan sólo tus amores.

Oh, cómo te imagina mi corazón!
Para quien deseara yo este dulce

morir, en medio de aquella celda semioscura y callada que da sus ojivas al jardinero de las buenas monjas donde tantas veces reoigiste claveles encendidos como tu fé para la Virgen, para María, para la Madre del Amor Hermoso y de la santa piedad, que con tanta ternura cuidabas en tu sencillo oratorio, que supo de tus éxtasis y de tus deliquios.

Para quien deseara yo esta muerte; suave y apacible como un desgarrar de notas, como un correr de cuentas de rosario y melancólica como un crepúsculo lleno de colores pálidos, que se esfuma en el fondo de un paisaje de otoño.

Cierro los ojos cansado de llorar y te contemplo entonces, tendida sobre tu blando lecho, fijas tus pupilas en la imagen de Jesús que te enseñó a sufrir, y musitando una última jaculatoria, desprenderse tu espíritu dilecto en una ascensión suprema a lo divino, a lo eterno; mientras en la cercana fronda que rodea el claustro, los pajarillos piaban llenos de pena, el viento helado hacía crujir los ramales y la fuente del jardín florido lloraba, y sus aguas cantadoras un día eran ya lágrimas, lágrimas de honda congoja; porque la hermanita Sor María se iba para siempre y ya nunca más sus limpidos cristales retratarían su risueña figura mongil, tan llena de dulzura, de paz interior el espíritu y de ilusiones místicas el corazón: y así, en la quietud impenetrable de la plegaria unciosa llegó la muerte; de tu cuerpecito se escapó el alma prisionera como un pajarillo ganoso de libertad, y feliz remontó su vuelo eterno a las azules regiones del Ideal, seguida de legiones de otros alados querubos que cantaban como en las vísperas gloriosas, maitines y salmodias.

Oh muerte, dónde está tu triunfo? En nuestro dolor acaso, en esta profunda amargura que nos desgarró y hace derramar lágrimas a nuestro sentido egoísta que la supieron comprender y amar de verdad?

Si esa es tu victoria: ríe, gózate; pero contéplala allá junto a Dios, revestida de luz, bella y radiante como una elegida; mírala allá sobre las nubes resplandecientes, y como Margarita María y Sor Teresita la dan la mano y la besan en aquellos labios de rosa que fueron tibio regazo de plegarias y de perdones.

Pero, y nosotros; que sólo nos quedamos; ya no alumbran más sus ojos, ya no se escucha el murmullo quedo de sus oraciones, ya no sentiremos la caricia de sus palabras fervorosas; no, ya todo acabó para siempre como en una leyenda de

místico romance: Fué una virgencita muy pura y muy santa que se enamoró de un Rey celestial de dulce mirar; y una mañana de Junio, cuando las flores se abrían llenas de aroma y de color aquel Rey celoso de su casto amor, mandó a sus legiones divinas tobasen a la tierna niña que besaba con pasión la bella imagen de aquel su Rey Salvador; y cuando a su alcázar llegó, sobre su crespa cabecita puso su corona de emperador.

Pero en la estancia todos llorando quedaron, porque del Convento silencioso y triste aquel Rey se llevó la más delicada flor.

Y ahora, silencio, silencio profundo, que ya Sor María del Santísimo Sacramento se marchó para siempre y una tarde, cuando el sol trasponía sus fulgores la fueron a enterrar en su blanca caja como en una góndola de nácar llena de flores eucarísticas, en medio de un cortejo muy largo y muy grave de monjas y novicias que llorosas rezaban, alumbrando con sus altos cirios encendidos el albo féretro en que iba la dulce virgen desposada con Jesús en bodas de eterna bienaventuranza; allí iba, coronada de azahares, toda vestida de blanco, con un crucifijo de marfil sobre el blando pecho; muy pálida, muy triste, muy bella, con esa sagrada belleza que imprime la santidad y la virtud de las vírgenes entregadas a Dios.

En tanto el órgano con sus notas lúgubres y lentas desgarraba el corazón: ellas eran lamentos, eran quejas y sollozos que estallaban como un grito de amargura infinita en la melodía fuénebre de aquel requiem que resonaba trágico, bajo las naves de la capillita del Convento, a cuya sombra beatífica y olorosa a incienso quedó como una reliquia y un recuerdo el cuerpecito frío de Sor María del Santísimo Sacramento, marchitada para siempre, como una espiga que se dobla al peso de tarte fruto.

Unamos todos nuestra pena inmensa, y de rodillas y juntas las manos, digamos: Piedad Señor para nuestro dolor, acompáñanos en esta hora, y por ese amor que a tu sierva Sor María le tuvimos, recibe nuestra oración que humilde y regada con lágrimas se levanta de esta miseria del mundo hasta tu trono de bondad suma y eterna.

Escúchanos Señor!!!.....

OLIVERIO NOEL

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.



¿Dolor de garganta?

ENSAYE el sencillo y excelente "gargarismo Bayer," o sea:

dos Tabletas Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA-disueltas en cuatro cucharadas de agua.

Proporciona un pronto y seguro alivio tratándose de dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Este uso más aumenta el mérito de las famosas Tabletas Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA-el analgésico insuperable que desde hace años prescriben los médicos.

Naturalmente no pueden esperarse buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo. Al solicitarlo diga claramente: BAYASPIRINA,

e insista en los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NUNCA RECIBA TABLETAS SUELTAS!

Nacimientos

Lucía, de Juan R. Zamora y María Rosa Hidalgo.

Marcial, de Marcial Peralta y Ester Mora.

María Isabel, de Roberto Salazar y Hémelinda Barrantes.

María Teresa, de Gonzalo Hernández y Adelia Agüero.

Juan Alberto, de Juan Dent y Lola Martínez.

Soledad, de los mismos.

Alberto, de los mismos. (1910), (1917) y (1921)

Gilberto, de Víctor Manuel García y Rosario Murillo.

María Cristina, de Leonidas Araya y María Cristina Monge.

María Eugenia Lizano.

Próspero, de Humberto Meoño y Zoraida de Meoño.

Víctor Manuel, de Gonzalo Romero y Josefina Maltés.

Carlos Luis, de Luis Castro y Josefina Peña.

María Teresa, de Víctor Manuel Quirós y Anita Solano.

Amalia, de César Avendaño y Clemencia Sancho.

Tiburcio Solano, registrador.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

Movimiento católico en Alemania

Continúa

La jerarquía eclesiástica, si bien no ha conseguido todavía su «desideratum» ni la completa independencia y organización que necesita, ha, sin embargo, mejorado su situación. En Prusia, antes de la guerra mundial, no se reconocía la soberanía pontificia, no había representante diplomático de la Santa Sede; hoy existe en Berlín un Nuncio apostólico oficialmente reconocido. La capital del Imperio, que cuenta medio millón de católicos, estaba sin pastor; actualmente reside en ella un Obispo auxiliar dependiente del Cardenal de Breslau. Desde 1919 al 1924 se erigieron 153 parroquias católicas y solo 56 protestantes. El número total de sacerdotes seculares, excluyendo los religiosos, asciende a unos 19.540 y supera en 6.000 al número de pastores protestantes.

Este aumento considerable de la Iglesia docente ofrece las más consoladoras esperanzas de un nuevo predominio y florecimiento del Catolicismo sobre las demás confesiones disidentes, en cuyos círculos reina el pesimismo, la confusión de dogmas y sentimientos, principios falsos y antagónicos, intereses hostiles, negaciones e incertidumbres, empirismo, utilitarismo y escepticismo multiforme; estos son indicios de su crepúsculo vespertino, síntomas de su transición, diagnóstico seguro de su cercana muerte.

El militarismo y el fanatismo

prusiano, salvo excepciones de imperiosa necesidad, no permitían a los católicos cubrir plazas en los ministerios, ni ocupar cargos importantes de ascendente social e influencia política. Después de la revolución, Alemania ha tenido ya cuatro cancilleres católicos, numerosos ministros y diputados. Con todo, el Centro no está todavía satisfecho, la política debe dar libertad, facilitar el camino, abrir las puertas a las cumbres del Poder, a los hombres honrados de todas las clases sociales, aptos, inteligentes y capaces para regir los destinos de la patria. El régimen pacífico y estable del pueblo no debe ser patrimonio casi exclusivo de los elementos aconfesionales, una oligarquía oprimente de influjos corruptores que paralicen el libre ejercicio de la vida ciudadana e impidan en las corporaciones, en los órganos inferiores nacionales, el cumplimiento de sus derechos y deberes principalmente religiosos.

(Concluirá)

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

— Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas

Noticias de Centro América Notas Varias

Tagucigalpa 8.

En una partida de Foot Ball, ayer le fué fracturada una pierna a un jugador.

Hay gran entusiasmo entre los círculos universitarios por la Coronación de la Reina de los Estudiantes el viernes próximo.

Un editorial del Cronista se refiere al problema del reconocimiento internacional al actual Gobierno nicaragüense.—El Cronista.

San Salvador 8.

El cinco del corriente fué creada por acuerdo Ejecutivo la Institución

bajo la denominación del servicio de asistencia médica gratuita. Digna de elogio ha sido esta medida tomada por el Gobierno, pues las muertes hasta hoy entre los pobres han sucedido con rapidez por falta de asistencia.

Este diario continúa sosteniendo campaña pronacionalismo contra el diario El Salvador.

La Agencia Marítima que hay en el país, atendió insinuación que le hiciera el Supremo Gobierno, tendiente a rebajar el cobro de cabotaje, muellaje y flete hasta esta capital de maíz en vista de la carestía que este grano ha sufrido.—El Salvadoreño.

El Supremo Gobierno ha recibido por cable una nueva propuesta de contratación del empréstito proyectado por nuestro Secretario de Hacienda. Las bases son éstas: Tipo de interés, 7½ por ciento; plazo, 30 años; emisión de bonos al 87 neto para el Gobierno.

La Ingeniería Municipal ha pedido un equipo de instrumentos de dibujo al extranjero con el fin de expedir el trabajo en ese departamento.

El dulce y el azúcar han subido de precio. El alza se debe, a lo que parece, a la cortadía de la producción por causa del invierno.

Para los autocamiones que hacen el servicio entre esta capital y las poblaciones de Escasú, Santa Ana, y otras localidades cercanas, se ha designado una estación especial, situada 30 varas al Este de la Pulpería El Cielo.

El domingo el General don José M. Pinaud fué obsequiado con una comida en el Hotel Europa por varios de sus amigos.

Con motivo del próximo estreno del gran órgano importado de Alemania para la Catedral de Alajuela, se celebrarán en esa localidad solemnes festejos religiosos los días 26 a 29 del mes en curso.

La Srta. Estela Bolaños ha sido incorporada a la Facultad de Farmacia, previos los exámenes de rigor.

Se harán algunas reparaciones urgentes en el Mercadito de la Soledad.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Santoral

Jueves 10.—Santos Crispulo, Restituto y Zacarías, mrs y Sta. Margarita, reina.

SANTA MARGARITA,
REINA DE ESCOCIA

Santa Margarita fué un modelo de princesas cristianas. De niña perdió a su padre, y cuando pensaba retirarse a un convento la casaron con Malcolm III, rey de Escocia sirviendo el trono para que su virtud brillase más y más y en los estados de su esposo resplandeciesen la justicia y la religión Margarita educó por sí misma a sus hijos, y asombrado el rey de su virtud y talento, la dejó el gobierno de su reino. Los más respetados en la corte eran los pobres. Antes de sentarse a la mesa daba de comer a nueve doncellas huérfanas y a veinticuatro ancianos, sirviéndoles por su misma mano: algunos días el rey y la reina servían por sí mismos las mismas viandas que estaban preparadas para la mesa real. Debilitadas sus fuerzas, cayó enferma la reina estando su marido en campaña con el rey de Inglaterra Guillermo el Rojo, muriendo desgraciadamente con su primogénito al pasar el río Alne. Sintiólo mucho la Reina; pero conformándose con la voluntad de Dios, y conociendo su fin, se dispuso como cristiana y falleció el año de 1093.

PIELES PARA CALZADO.—
Imitaciones cuero para reparar muebles y reparar automóviles.
Heredia. Tienda Benavidesu

Estanque para el cocodrilo del Zoológico

El activo Jefe de Parques don Osías Castro Rivas está haciendo una ampliación en el «Zoológico» del Parque Bolívar.

Hay allí un lagartito como de 75 cts. que ya no puede vivir en conjunto con las aves acuáticas y que hay que independizar.

Por eso se le va a hacer un departamento especial con pila, que se rodeará de una baranda de hierro.

El trabajo se ha empezado y se lleva a cabo con inteligencia y economía.

Así quedará ese bicho seguro y podrá ser mejor observado.

Hemos visto que buen número de chiquillos siguen yendo al Zoológico para molestar los animales y punzarlos.

A más de echarlos de allí, deben llevarlos a la policía, para que sean más correctos y más amigos de los animales.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, piletas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N.º 642.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvndo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura,

SALVADOR COLL S.

El Mayordomo

CARLOS LUTZ

IMPRENTA DE SAN JOSE

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar. datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA